

## **Reflexiones del Presidente**

### **En celebración de la semana de la optometría: La educación optométrica uno de nuestros grandes activos**

**Héctor Santiago, OD, PhD, FAAO**

La obra que hacen los cientos de voluntarios de VOSH/International alrededor del mundo es maravillosa. En el 2023, VOSHERS visitaron Guatemala, Fiji, Haití, Honduras, Jamaica, Kenia, México, Marruecos, Nicaragua, Panamá, Perú, y St. Marteen entre otros países. Miles de personas recibieron gratuitamente exámenes completos, anteojos y otros servicios. Para muchos ese fue el primer examen visual en sus vidas. Esas personas recibieron, al menos una vez en su vida, el regalo de la visión.

Nuestro deseo es que ese regalo al que tienen derecho no sea transitorio. Quisiéramos que pudieran recibir de forma continua servicios de cuidado ocular primario.

La mejor forma de promover continuidad y sustentabilidad es apoyando el desarrollo de la educación optométrica. Es por eso, que VOSH/International ha apoyado el desarrollo de los programas de optometría alrededor del mundo. Esto se ha logrado a través de programas como los Cuerpos de VOSH, Embajador de VOSH, Mentores de VOSH y el Programa de Transferencia de Tecnología (TTP).

Un ejemplo reciente es el trabajo de los doctores Robert y Kimberly Molter en la Universidad Pham Ngoc Thach en Vietnam, que culminó con la primera clase graduanda de optometristas en el 2018. Igualmente, VOSH ha apoyado el desarrollo de los programas de optometría en Nicaragua, Panamá, Uganda, Kenia, y Malawi.

Otro ejemplo extraordinario de compromiso ha sido el trabajo del Dr. Mark Rakoczy y VOSH-Pennsylvania en Haití. En condiciones de extrema dificultad, han visitado Haití para proveer entrenamiento clínico a los estudiantes de optometría de la Universidad Estatal de Haití. El equipo clínico de esa escuela fue donado por VOSH/International a través de su programa de transferencia de tecnología. (TTP).

República Dominicana es un país caribeño con una población de más de once millones de personas. No contaba con la profesión de optometría. La Escuela de Optometría de la Universidad Interamericana de Puerto Rico, donde trabajo, les ayudó a desarrollar el currículo. El Dr. Dan Twelker visitó el programa en el 2021 y 2022 para ofrecer apoyo y conferencias. VOSH/International donó el equipo clínico para iniciar la licenciatura de optometría de la Universidad Tecnológica de Santiago (UTESA). Este trabajo rindió frutos. El pasado mes de febrero visité República Dominicana en donde participé en la graduación de

doce nuevos optometristas del primer programa de licenciatura en optometría de UTESA para servir al país.

Como VOSHERS nos alegra contribuir al progreso de la educación profesional de nuestros futuros optometristas. Así nos aseguramos de que nuestra obra continúe y perdure. Felicitaciones en la semana de la optometría a todos nuestros colegas alrededor del mundo.



Foto: La graduación de doce nuevos optometristas del programa de optometría de la Universidad Tecnológica de Santiago (UTESA) el 24 de febrero de 2024.